
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

仍然清晰記得第一天懷著期待又有一點的忐忑不安，參加了笙平學長

揪的在新生訓練前的早餐聚會， 

那好像是我第一次看到班上的大家。 

 

當時的我看著中興大學有點泛黃斑駁的大門， 

一點都沒有預期應該要在這四年間獲得什麼， 

我正忙於享受那新鮮而自由的空氣。 

 

然而，在四年後的今天回首， 

卻發現原來在不知不覺中 我已得到了許多。 

學業方面是一個與國高中完全不同的學習方式， 

沒有人會逼你讀書，沒有老師會上課一題題帶你做習題。 

我們開始學習在老師的 ppt和厚重的原文書中自己整理出個頭緒， 

開始習慣考卷一張只有滿滿的沒有單一標準答案的申論題。 

正如同大學開始愈趨複雜的人際，我也慢慢懂得非黑即白不再是做人

處事的唯一解答。 

 

大學的選課自由，在我們系上更清楚可見， 

大家一起修同一堂課的機會少之又少， 

但我很慶幸班上同學的情誼並不因此而受影響:") 

或許曾經有過爭吵難堪，但在最後一兩年大家都慢慢放下了那些傷害

心結， 

大家又能聚在一起大笑聊天的感覺真的很棒！ 

誰說大學交不到真正交心的好友呢? :") 

 

大學四年聽起來好像有點漫長，足夠我們去蹉跎再慢慢完成每一件

事， 

但事實上四年的時光轉瞬即逝， 

最後總是會有些已完成的目標，也會有些未完成的夢想被遺留在校園

裡。 

 

謝謝這看似普通卻對我意義不凡的大學四年， 

謝謝我在這個美麗的校園中遇見的每一位師長， 

最後謝謝與我同窗四年包容我陪著我成長的夥伴們， 

我們都要繼續朝著自己的夢想邁進！ 

加油吧:")                                              芷瑜 


